
Message du président aux membres de la CME, le vendredi 8 mars 2013 

Changement d’ordre du jour pour la CME du 12 mars 

Chères et chers collègues, 

M. Claude ÉVIN, notre directeur d’agence régionale de santé (ARS), m’a téléphoné hier à 17h 
pour me demander de reporter son intervention devant la CME de mardi prochain, 12 mars. 
Je vous en ai fait informer aussitôt par message électronique. 
Nous étions convenus d’inviter M. ÉVIN pour qu’il nous présente l’éclairage de notre tutelle 
sur deux points absolument cruciaux pour nous : notre quatrième année de dur effort 
d’efficience (150 M€ en 2013) et les perspectives d’investissements lourds à l’APHP, 
principalement en matière de nouveaux bâtiments. Cela correspondait aux grandes 
inquiétudes que j’avais exprimées en votre nom dans mon discours de vœux le 10 janvier 
dernier. 
M. ÉVIN m’a donné deux motifs pour le report de sa venue : (1) l’attente de plus amples 
informations gouvernementales sur le budget des hôpitaux 2013 ; (2) une réunion du 3 avril 
sur la participation de l’ARS aux conférences interministérielles pour les révisions des 
effectifs hospitalo-universitaires. Si la première raison est bien dans la ligne de nos 
préoccupations, la seconde pourrait nous faire craindre que M. ÉVIN ne veuille recadrer en 
partie son débat avec nous sur d’autres sujets que l’efficience et l’investissement. 
Depuis l’avis donné hier, plusieurs d’entre vous m’ont déjà dit que ce désistement les 
surprend, voire les agace. Je crains en effet qu’il ne faille l’interpréter comme une réticence 
de nos tutelles (ARS et au-dessus) à débattre maintenant sur les contraintes budgétaires qui 
nous mettent dans une si grande difficulté ; qu’on préfère continuer à bercer l’hôpital public 
avec des discours rassurants, tel que celui de la ministre, Mme Marisol TOURAINE lundi dernier, 
pour la remise du rapport de M. Édouard COUTY sur le pacte de confiance pour l’hôpital. 
Quant au report lui-même, qui remet la venue de M. ÉVIN à notre CME du 9 avril, je souhaite 
qu’il ne donne pas prétexte à un changement de thématique : nous voulons échanger avec 
notre directeur général d’ARS sur les deux sujets que nous lui avons soumis et qu’il avait 
acceptés, savoir l’efficience et l’investissement à l’AP-HP. 
Que cette frustrante nouvelle ne vous démobilise pas : les autres sujets inscrits à l’ordre du 
jour de mardi sont tous fort intéressants et justifient toute votre assiduité ; c’est ce qui nous 
soude et dont je vous sais profondément gré. 
À mardi pour ceux qui le pourront, et bien cordialement, 
 
Pr Loïc CAPRON 
président de la Commission médicale d'établissement 
de l'Assistance publique-hôpitaux de Paris 
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